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今日泰山

小学标准班额45人，泰城只有三个学校达标

76个娃“挤挤一堂”挤痛家长
文/片 本报记者 邢志彬

本届政协会上，泰安市政

协副主席、民进泰安市委主

委、泰山医学院信息技术学院

副院长王昌元等提出《加快泰

城城区学校建设》的提案，指

出城区小学和初中编班数量

严重不足，还需要建六所小学

和两所初中才能满足需求。

8日，记者在文化路中段一小
学看到，教学楼紧挨着学校大门
北侧，校园只有一个四个篮球场
大的小广场，没有操场、跑道等设
施。只有南侧的教学楼墙上钉着
两个简易的篮球架。

经了解，该校占地面积三亩
半左右，这种老中心城区学校受
地理位置限制，大都占地少、规模
小、生源多、无提升改造发展空
间。记者看到，个别小学班里太
挤，最后一排的孩子后背紧贴在
教室后墙上。“冬天这么冷，真担
心孩子受凉。”一学生家长说。

一位曾接到家长投诉的市教
育局工作人向记者介绍，以大白
峪片区为例，这里社区居民户口
有泰山区、岱岳区、也有景区。这
使义务教育在连续性、一贯性、统
一性上难以协调。在新城区和新
社区，如泰城西部新区和南部新
区学校在校舍建设、教育设施配
备、教师资源配置等方面的发展
明显滞后。

一份民进泰安市委的《关于进
一步优化城区学校布局，实现教育
均衡发展的调研报告》数据显示，
小学的规定班额是45人，泰安城区
小学超过这一标准的有23所，班额
超60人的有16所，最大班额76人；
初中规定班额为50人，但最大班额
有72人的教室。为腾挪教室，城区
学校共挤占各功能室108间。

>>现状

23所小学

班额超标

>>委员提案

合理扩建学校，解决入学难
泰安市政协副主席、民进

泰安市委主委、泰山医学院信
息技术学院副院长王昌元等提
出《加快泰城城区学校建设》的
提案。

王昌元介绍，近几年来，市政
府和市教育局每年9月前后都收
到不少家长反映孩子入学难的问
题。几位委员收集市民意见发现，
城区义务教育阶段学校存在校舍
条件和办学标准差距大，教育配
套设施建设滞后等问题。经过一
年多的调研，委员把问题和解决

意见写成这个提案。
《调研报告》中显示：目前

城区有学校47所，教学班969个、
在校生63000多人，仅3所学校校
舍和班额达标。按照国家小学45

人/班、初中50人/班的规定，城
区小学应编班 7 4 3个，实有 5 7 1

个、尚缺172个；初中应编班517

个、实有432个、尚缺85个。要满
足 需 求 ，城 区 还 应 新 建 6 所 小
学、2所初中。

王昌元说，《泰安市城市总
体规划(2011-2020年)》虽然明确

规定了教育设施建设标准和布
局原则，但规划中的学校用地
有的已被用作商品房开发，导
致这些区域许多适龄儿童无法
按规定就近入学。根据近年来
全市和中心城区5个办事处的千
人指标、中心城区人口结构特
点、全市人口出生率、国内其他
城市千人指标等推算，2012年—
2 0 1 6年期间中小学生源将继续
呈增长趋势，总数预计达96706

人，远远超过目前在校生人数。
在《加快泰城城区学校建设》

的提案中，参与此提案调研的政
协委员提出五条具体建议，进一
步修订完善新建居住区教育设施
配套规划。加大教育设施配套建
设监管执行力度，包括明确相关
责任，落实经费来源，支持学校建
设，建立规划执行监管机制。进一
步理顺城区教育管理体制。分期
新建、扩建、迁建一批中小学校，
委员建议尽快整合泰安盲校、育
才学校和聋哑学校，启用特殊教
育中心建设。充分利用所有可用
教育资源等。

>>回应

今年新建2所小学，改扩建十几所学校
市政协委员、泰山区副区

长贾汇红说，这一提案和调查
报告内容客观真实，给政府工
作提出很好的建议。目前随着
农村人口流入城市，城市人口

在增长，学校规模在下降，新
建学校的配套设施跟不上，在
大多数核心城市中都存在类似
问题和矛盾。

根据她掌握的数据，每万人

中，有一千中小学生是正常的。
而泰山区个别区域每万人中上学
孩子占总人口比例高达 3 0 % -
40%。目前政府正从控制外来生
源和改建扩建部分学校两方面着

手解决。 2 0 1 3年 9月新生入学
前，泰山区南部将建成两所新学
校，还要改建扩建完成十几座学
校，争取在三到五年内彻底解决
城区学校不足问题。

一小学校园内，简易的篮球场，就是孩子们的活动场地。
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